

Este es el camino

Así lo aseguró Miguel Díaz-Canel Bermúdez, Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y Presidente de la República, durante un recorrido por sitios de interés económico y social en el municipio de Sancti Spíritus

Lisandra Gómez y Yosdany Morejón

La imagen renovada y de confort de la Unidad Empresarial de Base (UEB) Combinado Cárnico de Sancti Spíritus, tras dos años de intensas acciones de construcción y reparación, dio la bienvenida a Miguel Díaz-Canel Bermúdez, Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba (PCC) y presidente de la República, durante su recorrido por diferentes sitios de interés económico y social del municipio espiroano.

El mandatario estuvo acompañado por Roberto Morales Ojeda, miembro del Buró Político y secretario de Organización del Comité Central del Partido; Deivy Pérez Martín, miembro del Comité Central del Partido y primera secretaria en Sancti Spíritus, y Alexis Lorente Jiménez, gobernador del Gobierno Provincial.

Justo donde se procesan actualmente seis productos cárnicos, el mandatario conoció cómo hoy, tras una estrategia de trabajo escalonada, han logrado borrar el mal estado constructivo y mejorar la infraestructura tecnológica, en su mayoría gracias al ingenio innovador de los aniristas de la entidad.

Durante su recorrido por el área de producción, Dory Alberto Gómez Salas, director general de la Empresa Cárnica, describió que, al mismo tiempo, se creó la Unidad Empresarial de Base Agroindustrial, encargada de gestionar la materia prima necesaria para elaborar las producciones.

De acuerdo con el directivo, junto a esa entidad, se trazaron como meta la adquisición de una línea de MDM y bombos para la obtención de patas y panzas de res, así como la instalación de una línea de harina de yuca, la expansión de mercado para la captación de divisas y el fortalecimiento de los encadenamientos con productores individuales.

Luego de escuchar la detallada explicación, el presidente cubano felicitó al colectivo, que en lo que va de año no ha dejado de entregar productos destinados al consumo social: “Se demuestra que se puede. Se ha hecho en los tiempos más difíciles”, apuntó.

La experiencia de la UEB Agroindustrial —referente para el resto de las entidades del país—, sobre todo en la Granja Santa Rita,



Díaz-Canel se interesó por las producciones de la Empresa Municipal Agroindustrial Sancti Spíritus y sus destinos. /Foto: Alien Fernández

dedicada a la cría de cerdos, ya ha permitido planificar la entrega de 4 000 ejemplares a la industria para el 2025. Cifra que, si bien no satisface la demanda, sí aliviará la compleja situación de producción de alimentos y a menor costo.

“Este es el camino”, aseguró el Primer Secretario del Comité Central del PCC, al concluir su intercambio en la industria, donde también indagó por las utilidades económicas.

Similar reconocimiento ofreció Díaz-Canel al recorrer las áreas del Organopónico Gigante, el de mayor extensión territorial de la provincia.

A través de Yoaxel Pérez García, director de la Empresa Municipal Agroindustrial Sancti Spíritus —surgida el 17 de mayo de 2024—, conoció que, tras un intenso accionar, el 2025 se convertirá en un año de referencia por el número de contrataciones.

Los resultados que muestran un crecimiento económico significativo han sido gracias a la aplicación de la ciencia y la técnica y los vínculos con la Universidad de Sancti Spíritus José Martí Pérez, encadenamientos productivos, puesta en práctica de la agroecología y diversificación de las actividades.

De este modo, la empresa cuenta con varias minindustrias, donde se obtienen pinturas, prestan servicio de jardinería a 16 hoteles, se producen materiales para la construcción como ladrillos, tejas y rasillas, así como productos de aseo personal y medicina natural.

“La siembra de estos canteros no son para una visita. Se nota que se cosecha todos los días”, elogió Díaz Canel.

Al respecto, Pérez García insistió que en el caso del organopónico, ubicado en los Olivos III, de la urbe del Yayabo, se cuenta todos los fines de semana con el apoyo de colectivos laborales quienes protagonizan trabajos voluntarios.

“Hemos podido apreciar el desempeño heroico y ejemplar de su colectivo de trabajadores, pero también conocer del surgimiento y funcionamiento de la Empresa Municipal Agroindustrial Sancti Spíritus, donde están implementados todos los conceptos que hemos desarrollado para este tipo de estructuras”, dejó el mandatario plasmado en el libro de visitas del área, donde, además de canteros, germinan un punto de venta, una casa de cultivo y un centro pie de cría de conejos.

Los directivos del lugar explicaron que se priorizan las producciones para el consumo social y se expende a la población según lo estipulado en los precios topados. Recientemente se le vendieron 5 libras de carne de carnero a todas las embarazadas residentes en la capital espiroana.

“Esta empresa nació como tienen que nacer las empresas. No podemos lamentarnos por las ausencias y carencias de combustible. Hay que buscar alternativas. Tienen que multiplicar esta experiencia al resto de la provincia”, exhortó el Presidente de la República de Cuba.

Hasta el barrio Zona Industrial, ubicado en la circunscripción 1 del Consejo Popular Kilo-12, llegó también el jefe de Estado cu-

bano en la mañana de este viernes.

Alcides Torres Expósito, delegado de la circunscripción, le explicó al mandatario que son las propias empresas enclavadas en la zona las que, en articulación con actores económicos no estatales, han contribuido a la atención de 12 familias vulnerables, cuatro encamados y dos impedidos físicos, así como de ancianos que viven solos.

Se refirió al impacto de varios proyectos universitarios y la atención a embarazadas que reciben una ayuda alimentaria, además de materiales de la construcción para sus viviendas.

También informó sobre el trabajo con núcleos en situación de vulnerabilidad, así como con personas desvinculadas del estudio y el trabajo, a quienes se orientan y se les ofrecen posibilidades para su reinserción social y laboral.

Torres Expósito significó que, aunque este barrio no estaba previsto de forma oficial para su transformación, lo logrado aquí es muestra del empeño colectivo y el empuje de todo un pueblo: “Aquí todo lo han hecho las empresas”, dijo.

La reparación integral del consultorio médico de la familia, la bodega y la placita de Acopio se encuentran entre los principales logros de esta unión, en la que sobresale la construcción de supiaderos por parte de la Cooperativa No Agropecuaria Sacha para la recogida de desechos sólidos.

Argumentó que la comunidad se ha unido para mantener la higiene y la limpieza de los principales espacios públicos.

Díaz-Canel conoció sobre la atención diferenciada que reciben las madres con tres o más hijos a las cuales se les ofertan alimentos como yogurt, queso, salchichas y otros cárnicos a precios módicos.

En intercambio con la población y las autoridades de la comunidad, el presidente cubano expresó: “Aquí tenemos que significar que, en medio de la situación actual que vive el país, que se hagan todas estas transformaciones en este barrio nos dice que sí podemos superar esta crisis”.

Al finalizar el recorrido, en intercambio con las autoridades del municipio de Sancti Spíritus, Díaz-Canel insistió en la necesidad de acorralar la evasión fiscal, aun cuando la provincia muestra resultados en ese sentido. “Hay que sentar a los actores económicos que están evadiendo impuestos y discutir de frente, porque están violando todo lo establecido”, recalzó.

Indicó, igualmente, incrementar los proyectos de desarrollo local y lograr que estos tributen a la economía del territorio y del país.

En un momento particularmente complejo, signado en el último mes por tres desconexiones del Sistema Electroenergético Nacional, dos huracanes y dos sismos de gran intensidad, el mandatario cubano reconoció la capacidad del pueblo cubano para salir adelante.

“Ese escenario se nos puede complejizar más con el resultado de las elecciones en Estados Unidos —analizó Díaz-Canel—, pero aquí nosotros tranquilos, sin miedo, porque la propia vida de la Revolución nos ha preparado para enfrentar momentos difíciles y también, en medio de estos momentos tan complejos, seguimos observando en las visitas a los territorios la manera en que un grupo de colectivos trabajando más proactivamente nos van dando las señas del camino para tener las luces mediante las cuales nosotros vamos a superar las adversidades”.

Como un momento superable calificó el presidente cubano la actual coyuntura que vive la nación, “pero lo vamos a superar trabajando”, aclaró.



El Presidente cubano intercambió con residentes en el barrio espiroano Zona Industrial.

Foto: Yosdany Morejón